## La promotion de l'achat responsable En septembre dernier, Sam Outillage accompagné de son distributeur Outilacier a accueilli à Saint Etienne des responsables de haut niveau de grands groupes industrials français deux

niveau de grands groupes industriels français dans une démarche de promotion du développement durable. Cette journée symbolique illustre l'importance grandissante de cette valeur au sein des échanges économiques d'aujourd'hui, et encore plus de demain.



Pierre-Yves Lévy, président d'Outilacier : « C'est la première fois qu'un événement rassemblant tous ces acteurs (politiques, enseignants, élèves, industriels utilisateurs, fabricant, distributeur) est organisé dans notre monde industriel afin de défendre ouvertement les principes du développement durable sur des bases concrètes ».



Noël Guichard, directeur général de Sam Outillage : « Je crois aux emplois en France et dans l'industrie. Pour notre part, nous avons choisi de ne pas délocaliser notre savoir-faire, de garder les emplois sur le site et de travailler avec des sous-traitants nationaux. Nous investissons et nous exportons ».

our une fois, un événement a rassemblé en un seul lieu tous les acteurs du monde industriel, depuis les élèves et leurs enseignants jusqu'aux industriels consommateurs d'outillage, en passant par le fabricant, le distributeur et les politiques de la région. Cette manifestation a eu lieu le mardi 8 septembre dernier sur le site de Sam Outillage, à St Etienne, où le fabricant d'outils à main a recu, en partenariat avec son distributeur Outilacier, les élèves du lycée technique Etienne Mimard (St Etienne) et des représentants de haut rang de plusieurs grandes entreprises françaises, sans oublier plusieurs personnalités politiques de la région.

## Coopération Sam Outillage - Outilacier

Cette manifestation a été organisée sur la base d'un projet initié par Outilacier sur le développement durable, projet auquel a adhéré le président de la région Rhône-Alpes, Jean-Jack Queyranne. Le distributeur lyonnais, qui met en œuvre pour son propre compte le concept de Distributeur Responsable, a trouvé dans son fournisseur Sam Outillage un relais idéal pour l'appuyer dans la préparation de cette journée.

De fait, Outilacier sélectionne prioritairement pour son activité des produits et des fabricants qui, par leur nature ou leur action, sont respectueux du développement durable et sollicite ses fournisseurs et ses clients pour partager ces valeurs. Comme le souligne Pierre-Yves Lévy, dirigeant d'Outilacier, « la société Sam Outillage en tant que fabricant français d'outillage à main respecte les fondements de ces valeurs. En effet, alors que la plupart de ses confrères ont externalisé la quasi-totalité de leur production, Sam Outillage a fait l'effort de maintenir une part importante de sa production sur notre territoire, et cela avec des produits de grande qualité, économiquement viables, et aptes à satisfaire les entreprise les plus exigeantes. Précisons que les outils fabriqués sur notre territoire sont respectueux de l'environnement, tant par le processus de fabrication, car les produits intermédiaires qui y participent sont obligatoirement recyclés, que par la trace carbone liée au transport du produit fini, du lieu de production jusqu'au lieu d'utilisation ».

## Visite d'usine et rencontres

L'industriel stéphanois Sam Outillage a donc ouvert son usine à tous les partenaires de son activité, qu'ils participent de la formation des hommes, avec les élèves du lycée technique de la ville, ou de la commercialisation et la destruction de ses produits avec un de ses revendeurs et des industriels utilisateurs, tout ceci avec l'appui de la région qui a trouvé ici l'opportunité de marquer son engagement dans une politique industrielle volontariste. Ce projet a séduit de grands groupes français,



Les élèves du lycée Jean Mimard de Saint Etienne (Terminale STI génie mécanique, Terminale STI génie des matériaux, BTS 1<sup>ère</sup> année en conception des produits industriels) étaient invités à visiter l'usine de Sam Outillage. Nous retrouvons ici une partie des étudiants devant la chaîne de trempe automatisée de l'industriel stéphanois.

invités d'une part pour leur poids économique et d'autre part pour leur intégration du principe de développement durable dans leur stratégie d'achats. Les sociétés SNCF, Areva, Cegelec, Vinci, Eiffage, Iveco et EDF, pionnières dans cet engagement, ont ainsi dépêché des cadres de haut rang à ce rendez-vous, responsables qui ont pu échanger entre eux et avec tous les interlocuteurs présents. Quant à la région, elle était représentée par Christiane Farigoule, conseillère régionale, Maurice Vin-





Cinq aspects de l'usine de Sam Outillage avec de la forge, de l'usinage, le traitement thermique, l'atelier d'assemblage et le laboratoire.

cent, maire de Saint Etienne et Jean-Jack Queyranne, Président du conseil régional Rhône-Alpes.

Cette journée de rencontre a donné lieu à une visite de l'usine Sam Outillage et s'est poursuivie par une assemblée au cours de laquelle plusieurs participants sont intervenus, notamment Noël Guichard, directeur général de Sam Outillage, Pierre-Yves Lévy, président d'Outilacier, Jean-Paul Bourguet, chef de marché à la direction nationale des achats Areva et Jean Jacques Queyranne, président du conseil régional Rhône-Alpes. Plus tôt dans la journée, Sam Outillage, Outilacier et les représentants des grands groupes invités avaient déjà pu échanger au cours du repas du midi.

Au final, nous pouvons estimer que cette réunion est un signal de plus donné à l'ensemble du monde industriel quant à la promotion du développement durable dans les échanges économiques, notamment à travers une politique d'achat responsable. Bien relayée en interne et auprès de leurs partenaires, la mise en avant de ces valeurs par les grandes entreprises présentes contribuera à leur diffusion au sein de tout le tissu économique français, cela à l'avantage de l'ensemble de notre écosystème socio-économique. FB







